



d'ESCAMPS 46

BULLETIN D'INFORMATION N° 8 : août 2010

Editorial

L'année active du Foyer Rural se termine avec les vacances d'été des écoliers. Cette année « scolaire », pour employer la formule consacrée, a été riche en événements qui seront détaillés dans le rapport d'activité établi en vue de l'assemblée générale.

Les différentes manifestations clôturant cette saison 2009 / 2010 ont rencontré leurs publics qu'il s'agisse du théâtre, de la chorale, des repas à thème ou du cinéma. Les autres activités, moins spectaculaires comme les animations pour les enfants ou de la gymnastique ont été suivies avec assiduité. Il convient d'en remercier tous les animateurs qui en ont assuré l'organisation et le suivi.

Une mention toute particulière doit être faite pour le chantier international de reconstruction des murets de pierres sèches qui vient de se terminer et qui pour la première fois a été organisé dans le cadre du Foyer Rural d'Escamps. Il a été l'occasion de rencontres avec des jeunes de différents pays et le résultat du travail accompli par tous ceux qui y ont participé, jeunes et habitants du village, est bien visible : un chemin antique fermé depuis des décennies a été rouvert à la circulation des bêtes et des gens.

Denys Deltail

Billet

L'été chez nous.

Traditionnellement c'est la saison des vacances. Période d'arrêt momentané d'activités professionnelles, respiration entre deux années scolaires, détente et changement. Découverte aussi. L'été, une saison de voyages et d'échanges en groupe, en couples, en famille, entre amis.

Au village, les maisons s'ouvrent. On entend des éclats de rire et des chants, les enfants sont là et jouent les personnes plus isolées retrouvent compagnie et attention.

Et les grenouilles ? Elles sont ravies de l'alternance chaleur pluie, et s'en donnent à cœur joie.

Et je vais vous raconter une petite histoire de poules.

C'était il y a longtemps.

A cette époque, elles savaient voler, et logeaient l'hiver dans les greniers en échange de leur lait. D'excellentes coupures de journaux consultables à la bibliothèque, traitent du lait de poule et de la relation de troc qui existait entre cet animal de l'Homme du XIX^e siècle.

Enfermées dans leurs poulaillers, elles payent encore leur innocence.
Une poule cheffaine aurait voulu récemment passer un accord avec un syndicat paysan :
Nous vous livrons 10 milliards d'œufs et vous délivrez nos sœurs et nos filles éprises de liberté.
Mais le syndicat n'a même pas pris la peine de les raccompagner jusqu'à la porte.
Elle a fini dans le potage.

Je vous souhaite une bonne poursuite de l'été.

Anne Marie G.



Communication

Nouveaux arrivées : Encore 3 foyers de plus à Escamps. Les bienvenus à
Mr et Mme Girard à Barat de Bouziès
Mr et Mme Miguel à la Placette
Mr et Mme Valentin à la Caloussade

Nous leur souhaitons de longues années agréables à Escamps et nous les invitons surtout chaleureusement à participer aux activités de notre Foyer Rural, selon leur goûts et besoins.

Assemblées Générales de la fédération départementale des Foyers Ruraux du Lot.

Deux réunions ont eu lieu :

à Arcambal le 12 Juin 2010 y participaient Irma et Christiane. Et à Saint Simon le 12 Juillet 2010 avec Denys et Christiane.

Ces réunions sont importantes pour les échanges et les informations dans le réseau foyer rural et entre foyers ruraux du département.

Les principaux sujets ont été les divers projets 2010 / 2011 dont Escamps pourrait être partenaire.

Ont aussi été évoqués les soutiens aux initiatives des foyers et la réforme des services de l'Etat notamment en ce qui concerne les pôles associatif et Jeunesse et Sport.

Enfin nous avons pu constater lors du bilan de la fréquentation de Ciné Lot qu'Escamps figure avec 494 entrées ; soit une moyenne de 35 participants pour une moyenne départementale de 32. continuons ainsi !

Repas à thème.

Le repas d'été du dimanche 8 août est annulé. En effet aucun créateur culinaire ne s'est présenté pour concevoir ce repas. En conséquence la tombola est supprimée.



C A I P O U X

Second chantier international

L'expérience avait séduit, elle a été reconduite. Pour la deuxième année consécutive, Escamps a accueilli un chantier international organisé par l'association Citrus (délégation Midi-Pyrénées de solidarité jeunesse). Neuf jeunes issus d'horizons divers ont atterri dans notre bucolique village. Qu'ils soient originaires de Corée, de Taiwan, de Russie, d'Espagne, d'Italie et de France voilà une équipe mixte encadrée par deux animatrices, bien décidée à en découdre avec les murets en pierres sèches qui jalonnent nos chemins.

Pierre à pierre, ils bâtissaient mais aussi tissaient des liens étroits avec la population jusque dans les rues du village en fête. Bon nombre d'habitants se sont joints à eux, en particulier le matin, pour participer à leur aventure, achevée le 30 juillet.....





Pour Josue le Parisien d'origine Martiniquaise
 « choisir la bonne pierre, trouver le bon emplacement, la caler d'une certaine façon, autant de techniques à acquérir sans parler de la chaleur et..... du poids des pierres. Mais quelle satisfaction de voir que la dernière semaine on trouve la bonne pierre d'instinct..... »

Pour Hyun Kyung la coréenne les débuts ont été difficiles et la question : « qu'est ce que je fais là » s'est posée. Mais très vite les contacts humains lui ont permis une bonne insertion et le travail lui a paru plus facile. Si elle devait choisir à nouveau elle referait l'expérience.

Pour Alexy le russe la construction des murs s'est imposée comme un puzzle à réaliser, tâche répétitive parfois dure. Bien plus importante a été l'expérience humaine « un pas dans son développement personnel, un pas utile »

Enfin on retiendra la conclusion de Pauline la française étudiante des Beaux Arts venue pour « quelques chose de concret » et qui repart satisfaite d'avoir contribué à faire « du beau avec du moche »

Les valisent viennent de se boucler mais les murs sont construits et les frontières écroulées aussi bien entre les stagiaires qu'avec les habitants d'Escamps qui les ont entourés.



Théâtre



Le vendredi 11 juin et le dimanche 13 juin la salle des fêtes était archi pleine. Nous avons tous constaté que les jeunes comédiennes et comédiens s'éclatent sous la direction d'Hélène..... et que même à cinq, les adultes ont fait quelques chose de génial !!! Que ça continue.....



Chorale

La soirée musicale du 3 juillet s'est déroulée dans une ambiance chaleureuse. En première partie l'accordéon électronique de Jean Claude Portal a rempli l'église de sonorités variées, notamment un extrait du Requiem de Mozart et un choral de J.S.Bach. La chorale d'Escamps, dirigée par Anne Stalmeyer, a pris le relais avec une longue série de jolis chants qui s'est terminée en occitan par un brillant Se Canto. La soirée s'est continuée autour du pot de l'amitié entouré de plein de gourmandises et de joyeuses conversations. Rendez-vous a été pris pour se remettre en chantier le 30 septembre.

S
A

fa) O si - mi - le di Se - li-ra_m fa - ti Tra-gi-an-tes - no - di-cru - da - la-

tu) O si - mi - le di Se - li-ra_m fa - ti Tra-gi-an-tes - no - di-cru - da - la-



Cinéma

La séance du lundi 16 août aura lieu en plein air dans la cour de la salle des fêtes, occupée par une exposition d'Art. Projection du film : « Où sont passées les Morgan ? » de Marc Lawrence, une comédie / romance. Attention ça commence à 22h.

La séance du Lundi 20 septembre avec « TOURNEE » de Mathieu Amalric se déroulera, comme d'habitude, dans la salle des fêtes d'Escamps à 20h30.

MOUVEZ-VOUS

D'ESCAMPS 46

Ci dessous vous trouvez les activités régulières pour l'année 2010 – 2011, qui reprendront en septembre prochain :



THEATRE enfants : le vendredi à 18h
adultes : le mercredi à 20h30.
Contact : René tel 0 5 6 5 3 1 6 5 4 7



GYM DOUCE : le mercredi de 18h à 19h
GYM TONIQUE : le mercredi de 19h30 à 20h30
Premier cours le 15 septembre
Contact : Aurélie tel 0 6 2 2 2 0 3 6 3 0



CHORALE : le jeudi soir. Première séance 30 septembre
Contact : Annie tel 0 5 6 5 2 0 1 2 5 2
Eveline tel 0 5 6 5 3 1 5 3 5 7



CINEMA : le troisième lundi du mois à 20h30 (l'hiver), 21h (l'été)
Contact : Denis tel 0 5 6 5 3 1 6 3 8 0 ou 0 5 6 5 2 5



VEILLEES OCCITANE : le mercredi soir tout les 15 jours.
Contact : Christiane tel 0 5 6 5 2 4 7 3 6 1



AIDE EN INFORMATIQUE : Contact : Jean Pierre tel 0 6 0 8 5 3 9 3 4 6



REPAS A THEME : contact : Irma tel 0 6 2 5 7 8 5 3 4 6



ANIMATION ENFANTS : Halloween et Pâques .
Contact : tel 0 5 6 5 3 5 0 4 6 8 / 0 5 6 5 2 2 7 1 4 7

Nous attendons , avec impatience, votre courrier dans notre boîte à lettre à la Mairie pour des annonces, questions, échanges etc. etc. dans le prochain numéro du Bulletin.